
 
Aos dezenove dias do mês de março de dois mil e dezoito, reúne-se este Legislativo na 
Sala de Sessões da Câmara Municipal, às dezoito horas, para a realização da terceira 
Reunião Ordinária do terceiro Período da segunda Sessão Legislativa, sob a presidência 
do Vereador Mário Carvalho Delgado Júnior, que com as palavras de praxe, percebendo 
haver número regimental, declarou abertos os trabalhos. O Presidente determina que se 
faça a chamada, observando a presença de todos os Vereadores. Em seguida é 
colocada em discussão e votação as atas da Reunião Ordinária e Audiência Pública 
do dia doze de março de 2018, sendo as mesmas aprovadas e assinadas pelos edis 
presentes. Iniciando o pequeno expediente é feita leitura de diversos e expedientes 
recebidos da Prefeitura Municipal. Ofício n° 21/2018 encaminhado pelo Diretor Geral do 
DEMAE, Agostinho Nardy Riolino em resposta ao ofício n° 21/2018; Convite 
encaminhado pela Câmara Municipal de Olaria para a Cerimônia de Lançamento do 
Parlamento Jovem Minas, que ocorrerá no dia 21 de março, às 15 horas; Ofício n° 
02/2018 encaminhando o Projeto de Lei Ordinária n° 04/2018 que “Abre crédito 
suplementar no valor de R$ 460.000,00 as dotações do Município de Lima Duarte.” Ofício 
n° 25/2018 que apresenta substitutivo ao Projeto de Lei Complementar nº 01/2018 que 
"Altera os incisos IV e V do art. 157 e art. 158, ambos da Lei Municipal nº 1.126/2000, 
Código de Postura do Município de Lima Duarte" de iniciativa do Vereador Marcelo 
Rodrigues de Freitas e Projeto de Lei Complementar nº 01/2018 que "Altera a Lei 
Municipal nº 1.126/2000 que "Cria o Código de Postura de Lima Duarte e dá outras 
providências" de iniciativa do Poder Executivo Municipal. Iniciando o grande expediente 
é feita leitura de  Indicação n° 39/2018, de autoria do Vereador Marcelo Rodrigues de 
Freitas, indicando ao Presidente do Conselho Deliberativo de Patrimônio Histórico e 
Cultural de Lima Duarte que realize o inventário, registro e tombamento do “Cemitério 
dos Bixiguentos”, localizado no Distrito de São Domingos da Bocaina. A Indicação é 
colocada em discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; 
leitura da Indicação n° 40/2018, de autoria do Vereador Fábio Pereira Vieira, indicando 
a determinação ao setor competente de construção de passarelas nas pontes que dão 
acesso ao Bairro Poço da Pedra. A Indicação é colocada em discussão e votação e não 
havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação n° 41/2018, de autoria 
do Vereador Fábio Pereira Vieira, indicando a determinação ao setor competente de 
conserto de mata-burro, na estrada de acesso a propriedade do munícipe Daniel 
Santiago, na Comunidade de Várzea do Brumado. A Indicação é colocada em discussão 
e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação n° 
42/2018, de autoria do Vereador Fábio Pereira Vieira, indicando ao Prefeito Municipal 
Geraldo Gomes de Souza, que analise a viabilidade e providencie a reativação da fábrica 
de bloquetes do Município de Lima Duarte. A Indicação é colocada em discussão e 
votação e não havendo manifestações contrárias, aprovada; leitura da Indicação n° 
43/2018, de autoria do Vereador José Jayme Carvalho da Cunha, indicando a 
determinação ao setor competente de poda de árvores na Rua 30 de outubro (Bairro 
Esplanado), próximo ao número 215. A Indicação é colocada em discussão e votação e 
não havendo manifestações contrárias, aprovada. Seguindo passou-se a Leitura de 
Moção de Repúdio n° 01/2018 de autoria do Vereador Marcelo Rodrigues de Freitas, ao 
Projeto de Lei Ordinária n° 4.555/2017, em tramitação na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais.  A Moção é colocada em discussão e votação e após ampla troca de ideias 
é retirada sem que seja votada. Dando continuidade foram lidos Requerimentos n° 
04/2018, de autoria do Vereador Mário Carvalho Delgado Júnior, requerendo 
encaminhamento de Moção de Repúdio ao Projeto de Lei Ordinária n° 4.773/2017 de 
autoria do Deputado Estadual Paulo Guedes que “Dispõe sobre a distribuição da parcela 
da receita do produto da arrecadação do ICMS aos Municípios. O Requerimento é 
colocado em discussão e retirado de pauta sem ser votado;  n° 05/2018, de autoria do 
Vereador Rogério Ferreira dos Santos, requerendo ao Prefeito Municipal que faça 
cumprir a Lei Municipal n° 1841/2017. O Requerimento é colocado em discussão e 
votação, não havendo manifestações contrárias, aprovado; n° 06/2018, de autoria dos 
Vereadores Walter de Paula Neves e Fábio Pereira Vieira, requerendo a Mesa Diretora 
que encaminhe ofício ao DER solicitando providencias em relação ao péssimo estado de 
conservação da estrada LMG 781. O Requerimento é colocado em discussão e votação, 



 
não havendo manifestações contrárias, aprovado. Após, é feita leitura do segundo Relato 
da Comissão de Legislação e Justiça, Comissão de Finanças, Orçamento e Tomada de 
Conta e Comissão de Obras e Serviços Públicos Municipais em conjunto ao Projeto de 
Lei Complementar n° 02/2018 que “Que Altera a Lei Complementar nº 40/2017 que 
institui o Plano Diretor Participativo do Município de Lima Duarte, MG”. O Relato é 
colocado em discussão e votação e não havendo manifestações contrarias, aprovado; a 
leitura do Relato da Comissão de Legislação e Justiça, Comissão de Finanças, 
Orçamento e Tomada de Conta e Comissão de Obras e Serviços Públicos Municipais em 
conjunto ao Projeto de Lei Ordinária n° 03/2018 que “Autoriza abertura de crédito 
adicional suplementar ao orçamento de 2018 no valor de R$ 30.000,00”. O Relato é 
colocado em discussão e votação e não havendo manifestações contrárias, aprovado. 
Prosseguindo o Presidente deixa a palavra livre. O Vereador João Batista de Moura 
Júnior, solicita que seja feita limpeza do córrego que passa pela Rua Manoel Delgado da 
Silva, pois estava previsto por cronograma do DEMAE que a referida ação seria realiza 
na última quinta-feira, fato que não ocorreu. O Vereador Marcelo Rodrigues de Freitas 
informa que após solicitação de vários munícipes que utilizam a estrada que dá acesso 
ao Distrito de Conceição de Ibitipoca, acompanhou os Vereadores Walter de Paula 
Neves, José Jayme Carvalho da Cunha e João Batista de Moura Junior em visita a 
referida estrada e puderam constatar que a situação de fato é crítica, necessitando de 
intervenções urgentes. O Vereador Walter de Paula Neves, afirma que o Chefe do Poder 
Executivo Municipal precisa se empenhar mais para solucionar as questões que 
envolvem as estradas rurais do Município.  O Presidente opina que a estrada de acesso 
ao Distrito de Conceição de Ibitipoca é de grande fluxo de veículos, fator que segundo 
ele, combinado a períodos de muitas chuvas provocam a deterioração acelerada. O 
Vereador Jerônimo Sebastião de Oliveira, após cumprimentar a todos, concorda que a 
situação das estradas rurais é crítica e que as mesmas necessitam de manutenção 
urgente. O Vereador Fábio Pereira Vieira após cumprimentar a todos, informa que a 
Prefeitura Municipal será responsável pela manutenção da estrada em questão durante 
o período de seis meses. O Vereador Rogério Ferreira dos Santos, após compartilhar 
sua decepção com o Diretor do Departamento Municipal de Água e Esgoto, pois não 
compareceu a reunião agendada com os moradores da Comunidade da Vila São Geraldo 
e posteriormente justificou através de mensagem enviada pelo aplicativo WhatsApp que 
sua presença não havia sido autorizada pelo Prefeito Municipal; solicita esclarecimentos 
sobre o andamento da obra de construção do Campo da Comunidade de Manejo; solicita 
limpeza e manutenção do calçamento da Rua Francisco Cesana; solicita retransmissão 
da reunião ordinária ocorrida no dia 05 de março, que por problemas técnicos não foi 
transmitida até o final;  informa ter presenciado manobra de ultrapassagem perigosíssima 
feita por um motorista de ambulância com placa do Município de lima Duarte, que 
colocou em risco muitas vidas, na BR 267, na última sexta-feira e finaliza sugerindo que 
o motorista seja identificado e advertido sobre sua atitude. O Vereador Marcelo 
Rodrigues de Freitas destaca que no ano de 2017 sugeriu que os áudios de reuniões 
ordinária e audiências públicas fossem disponibilizados no sitio eletrônico da Câmara 
Municipal, argumentando que a Câmara Municipal de Olaria, fazem transmissões ao vivo 
através de vídeos de suas reuniões no site. O Presidente destacou que todas as reuniões 
são transmitidas e quando ocorre algum problema, são transmitidas no dia seguinte. O 
Vereador Walter de Paula Neves solicita o conserto de mata burros existentes na estrada 
que dá acesso a propriedade conhecida por Cachoeira do Coelho. O Vereador João 
Batista de Moura Júnior afirma que com relação a manobra perigosa realizada por 
motorista de ambulância, é injustificável, contudo vale levar em consideração a carga de 
trabalho exaustiva a que são expostos os motoristas de veículos pertencentes ao setor 
de saúde do Município de Lima Duarte. O Presidente sugere que os Vereadores que 
presenciaram o fato, encaminhem oficio a Secretaria Municipal de Saúde solicitando que 
o motorista seja identificado e qual a justificativa para o ocorrido. Nada mais havendo a 
tratar, encerra-se a reunião, lavra-se esta ata que, se conforme, será assinada pelos edis 
presentes. Lima Duarte, dezenove de março de 2018. 



 
  

  

  

  

  

  

  

  

 


